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Zusammenfassung

        
Die intravitreale Injektion als minimalinvasiver Eingriff stellt bei zahlreichen vitreoretinalen Krankheitsbildern eine wertvolle Behandlungsform dar. Nicht standardisiertes Durchführen der Injektion kann jedoch zu schwerwiegenden Komplikationen führen. Die hier diskutierten Empfehlungen zur Durchführung der intravitrealen Injektion sollen daher zur Minimierung des Komplikationsrisikos beitragen. Bedeutsam ist insbesondere eine intensive präoperative Antisepsis mit Povidon Jod, ein steriles Arbeiten mit sterilem Lidspekulum, Abdecktuch und Handschuhen, Anwenden einer adäquaten Injektionstechnik sowie der Ausschluss einer postoperativen retinalen Perfusionsstörung.


      
        
Abstract

        
The intravitreal injection as a minimally invasive intervention has proved to be an effective therapy in the management of numerous vitreoretinal diseases. However, non-standardized performance of the procedure might cause severe complications. The recommendations for intravitreal injections discussed here are intended to contribute to a minimization of the risk for complications. Of particular importance are a meticulous preoperative antisepsis with povidon iodine, a sterile environment using a sterile lid speculum, drape and gloves, the use of an adequate injection technique and the exclusion of postoperative retinal non-perfusion.


      

Schlüsselwörter

Intravitreale Injektion - Injektionsstandard - Durchführung - Komplikationen - Risikofaktoren - Triamcinolon - Macugen
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Intravitreal Injection - standards for injection - complications - risk factors - triamcinolone - Macugen
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